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尝到甜头了 贫困村的西瓜大棚增到7个
看着绿叶之下的一个个大西瓜，

赵铁军近日一直在商讨考虑如何通过
市场等多种化手段卖出这些西瓜。

再有20多天，大棚里的西瓜就要
上市了，怎么卖出去，如何卖出好价
钱，是兴隆村人最关心的。

作为省工行定点帮扶的贫困村，锦
州义县白庙子乡兴隆村是兴隆沟村与
平房峪村的合并村。该合并村是典型
的辽西贫困村。今年，尝到甜头的贫困
村，在工行扶贫工作队的帮助与扶持
下，正在慢慢摆脱靠天吃饭的窘境。

2019年，工行很多员工都有一次
难忘而特殊的西瓜购买经历：作为扶
贫手段，来自于锦州义县平房峪村的
西瓜，一度在工行供不应求，西瓜口感

好水气大糖份够是一方面，更多还是
广大党员干部群众作为社会力量参与
脱贫攻坚的重要体现。

2019年通过省工行的投入扶贫款
及帮助消费扶贫，平房峪村利用村集
中土地 30 亩建制两个西瓜大棚，约
2000多平方米，两个大棚的西瓜收入
达到预期效果，不但解决了贫困人口
打工增加收入，还帮助村集体收入新
增1万多元。

今年，考虑到大棚数量够用，除了
工行出资的两个大棚，村里自有5个大
棚，村委会一共拿出7个大棚进行西瓜
种植。种植面积扩大，保守估计将收
获10万斤西瓜。

作为一种务实的营销与推广手段，

省工行一直在加大消费扶贫力度，将消
费扶贫作为帮助解决贫困村农产品销
路难的一项有力举措，也将消费扶贫的
常态化制度与内容全面建立起来。

值得欣喜的是，通过工行扶贫，村
民们正在打开市场化思路。现在赵铁
军等村干部除了考虑工行的消费扶贫
外，更多思考的还是市场化销售。

村党支部书记赵铁军说，目前已

经和山东市场联系对接，山东批发市
场能承接大部分西瓜。虽然仍在疫
情期间，但是运西瓜的大车赵铁军等
村干部也都筹备到位，只等西瓜一
摘，就统一运到山东市场。

同样作为村里扶贫的种植项目，去
年年末工行投资兴建一个暖棚种植黄
瓜。今年春节虽然赶上疫情，但并没影
响整体的黄瓜销售，2万斤的黄瓜实现3
万多元的收入，达到基本预期。赵铁军
说，暖棚打算6月份种第二茬，这样基本
就都连上了。此外在各种扶贫项目的
带动下，村里今年还种了菜花20亩，到
时也能一起带着贫困户分红。

疫情期间的种植都没耽搁，很大
程度上要得益于省工行的帮助。今

年2月中旬日，工商银行辽宁分行驻
义县兴隆村驻村工作队队长张莉梅
及驻村第一书记徐亮带着市面难寻
防疫物资看望村民。在物资紧缺的
情况下，工行为两个帮扶村送去防疫
一次性口罩 600 个、一次性手套 200
副、84消毒液、消毒酒精、防疫杀菌喷
雾器、方便面等紧缺物资。工行扶贫
工作队还到村口检查站，带头宣传防
疫知识，协助把好村口，对所有进出
的人员和车辆，进行消毒。

省工行对义县兴隆村的扶贫着重
聚集“两不愁三保障”等薄弱环节。为
防止贫困村摘帽之后再返贫，看重通
过贫困人口打工增加收入，在壮大村
集体经济的同时，带动村民创收。

扶贫
攻坚

5月21日下午，人民大会堂新闻发布厅，全
国政协十三届三次会议首场“委员通道”拉开帷
幕，成为中外记者关注的焦点。

通过面前的大屏幕实时问答，尽管身处不同
空间，记者和委员们的交流丝毫不受影响。同心
战“疫”、脱贫攻坚、科技强国、创新发展……6名
委员相继来到镜头前，用坚定坦诚的话语传递民
情民意、回应社会关切、畅谈履职心声。

战“疫”，无疑是今年最受关注的话题之一。
作为首位在通道亮相的全国政协委员，中

国工程院副院长、中国医学科学院院长王辰认
为，疫情大考面前，中国的体制优势得到充分体
现。

“我们国家的体制，决定了在遇到重大困
难、重大挑战的时候，全社会能够万众一心，共
克时艰。”王辰委员建议，未来要进一步加强医
学教育，建立真正吸引优秀人才从医的机制。
要构建能够引领统筹整个国家医学研究大格局
的国家级医学研究机构。

抗击疫情，中医药发挥了重要作用。中国
中医科学院首席研究员王阶委员说，此次抗疫
过程中，配方颗粒的“智慧药方车”开进金银潭
医院、雷神山医院、火神山医院和方舱医院，病
人在诊疗后一分钟就能拿到药，开水冲服，简单
方便，又不失特色。他相信，中医药只要能够传
承精华，守正创新，一定可以在临床救治中发挥
作用，发扬光大。

“委员通道”上，中国北斗卫星导航系统工
程总设计师杨长风委员宣布，在北斗全球系统

建设的收官之年，最后一颗组网卫星已经运抵
西昌卫星发射中心，计划6月份择机发射，届时
北斗全球星座布局将圆满完成。中国积极开展
国际合作和交流，让世界分享北斗发展成果。

决战决胜脱贫攻坚，啃下“贫中之贫、困中
之困”的“硬骨头”，需要委员们群策群力，建言
献策。

“曾经一步跨千年，而今跑步奔小康。”四川
省凉山彝族自治州人大常委会主任、党组书记

达久木甲委员动情地说，幸福是奋斗出来的，打
赢脱贫攻坚战，说到底靠的是广大干部群众实
干、巧干、齐心干。

全面建成小康社会，必须破解发展难题。
疫情冲击下，就业问题牵动人心。上海交通大
学党委书记杨振斌委员建议，用人单位可以逆
周期而行，提前进行人才筹备，有针对性地投放
一些岗位计划，厉兵秣马，为企业以后的发展打
下更好的人才基础。

挑战与机遇并存，克服了危即是机。在通
道现场，佳都科技集团董事长刘伟委员讲述了
人工智能使社区防控更加精准智慧的故事。他
认为，在信息时代，以人工智能、轨道交通、5G
等为代表的“新基建”能力，将极大地推动中国
经济发展。

短短半个多小时，“委员通道”上一句句铿
锵有力的话语，激发着不惧挑战、踏浪前行的奋
进力量。

两会通道聚焦 传递民情民意 畅谈履职心声
——全国政协十三届三次会议首场“委员通道”观察

全国政协委员达久木甲全国政协委员杨长风全国政协委员王辰 全国政协委员王阶 全国政协委员刘伟 全国政协委员杨振斌

一、听取和审议政协全国委员会常务委
员会工作报告

二、听取和审议政协全国委员会常务委
员会关于政协十三届二次会议以来提案工作
情况的报告

三、列席第十三届全国人民代表大会第
三次会议，听取并讨论政府工作报告及其他
有关报告，讨论民法典草案

四、审议通过政协第十三届全国委员会

第三次会议政治决议
五、审议通过政协第十三届全国委员会

第三次会议关于常务委员会工作报告的决议
六、审议通过政协第十三届全国委员会

提案委员会关于政协十三届三次会议提案审
查情况的报告

七、补选政协第十三届全国委员会秘书
长
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一、审议政府工作报告
二、审查2019年国民经济和社会发展计划执

行情况与2020年国民经济和社会发展计划草案
的报告、2020年国民经济和社会发展计划草案

三、审查2019年中央和地方预算执行情况
与2020年中央和地方预算草案的报告、2020年
中央和地方预算草案

四、审议全国人民代表大会常务委员会关于
提请审议《中华人民共和国民法典（草案）》的议案

五、审议全国人民代表大会常务委员会关
于提请审议《全国人民代表大会关于建立健全
香港特别行政区维护国家安全的法律制度和执
行机制的决定（草案）》的议案

六、审议全国人民代表大会常务委员会工
作报告

七、审议最高人民法院工作报告
八、审议最高人民检察院工作报告
九、其他

第十三届全国人民代表大会第三次会议议程
（2020年5月21日第十三届全国人民代表大会第三次会议预备会议通过）

中国人民政治协商会议第十三届全国委员会第三次会议议程
（2020年5月21日政协第十三届全国委员会第三次会议通过）

初夏时节的北京，生机盎然。
万人大礼堂内，灯光璀璨，气氛庄重，会场

秩序井然。
热烈的掌声中，习近平等党和国家领导人

来到主席台，向大会的召开表示祝贺。
15时，大会开始。全体起立，高唱国歌，激

昂的旋律在会场回荡。
随后，全体与会人员肃立默哀1分钟，向新

冠肺炎疫情牺牲烈士和逝世同胞表示深切哀

悼。逝者安息，生者奋进，在磨难中奋起的中华
民族，力量更加凝聚。

全国政协主席汪洋代表全国政协常委会向
大会报告工作——

“紧扣全面建成小康社会目标任务履职尽
责”

“以协商有效凝心、以凝心实现聚力，更好
把人民政协制度优势转化为国家治理效能”

“不断通过加强学习明共识、协商交流聚共

识、团结—批评—团结增共识”
“模范带头真担当，敢字当头、干字为先”
……
汪洋现场所作报告，用时仅30多分钟。坦

诚的话语，务实的举措，引起委员们强烈共鸣。
“今年是脱贫攻坚决战决胜之年，扶贫必先

扶智，我特别关注教育扶贫和中西部地区教育
发展。”中国科学院院士、兰州大学校长严纯华
委员说，我们要聚焦党和国家中心任务，深入协

商集中议政，察实情、出实招。
16时许，完成各项议程，开幕会结束。
一场急雨洗礼后，天气湿润凉爽，走出会场

的委员们不时在天安门广场上驻足留影。
“梦想在前，使命在肩。”民进中央常委朱晓

进委员脸上写满振奋，“接下来的6天，我们要聚
精会神、履职尽责，努力开好这次大会，在中国
共产党领导下更加广泛凝心聚力，向着第一个
百年奋斗目标阔步前进！”

凝心聚力，向着决胜全面小康的目标奋进！
——全国政协十三届三次会议开幕侧记


